



山なみ分校の教育目標

◇みんな仲よく

○集団生活への参加・適応と健康生活、社会生活への適応ができる力を育てる。

◇きりつ正しく

○基本的な生活習慣の確立と健康生活を向上させる力を育てる。

◇すすんで働く

○勤労意欲・働く態度の向上と職業生活への参加する力を育てる。

働き方改革の流れをうけて

朝夕の気温が低くなり、秋の訪れを日に日に感じるようになってきましたが、皆様におかれましてはいかががお過ごしでしょうか。9月20日（金）に行われました啓北中学校学校祭における太鼓演奏及び販売実習・バザー昼食では、保護者の皆様に多大なるご協力をいただき感謝申し上げます。また、来週に行われる現場実習、11月16日（土）に予定している山なみ祭におきましても、保護者の皆様をはじめ地域の皆様にもご支援をいただくこととなります。この場を借りて、再度ご協力をお願い申し上げます。

さて、2～3年前ほどから、「働き方改革」という言葉が頻繁に聞かれるようになりました。学校においてもこの「働き方改革」を推進する動きが強まっており、北海道教育委員会が平成30年3月に決定した「学校における働き方改革 北海道アクションプラン」においての『1週間当たりの勤務時間を60時間以上超える教員をゼロにする』という目標が、今年の7月に『教員の在校等時間から条例で定める勤務時間等を減じた時間を1か月で45時間以内、1年間で360時間以内とする』という、超過勤務（残業時間）をより削減する目標に変更されました。これを実現するために、スクールソーシャルワーカーなどの専門スタッフの配置や部活動時間の見直し等を各学校で進めています。本分校でも、夏季休業中の学校閉庁日を長期で設定し、勤務の見直しを図っているところですが、さらなる改善が必要となっています。具体的には、長期間中の学校閉庁日の継続や学校行事の縮小・削減、勤務時間以外の電話不対応等の取り組みが考えられます。特に、今年度から高等養護学校の入試制度の変更により、学力状況検査の重要性が増したことから教科の授業時数確保も必要となっており、働き方改革と合わせて、来年度以降の学校行事の見直しは課題となっています。

本分校では、現在行っている教育活動の質を落とすことなく、よりスリムで、より効果的な学習活動を目指して改革を進めていく所存です。「働き方改革」を進めるにあたり、今まで以上に皆様のご支援をいただく場面が出るかもしれません。これからも今までと同様のご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

10月の行事予定

- 1日（火）～4日（木）
現場実習（2・3年）
※実習先で日程は変更
- 2日（水） 1年現場実習見学
苫教研
- 4日（金） 1年見学学習
（札幌方面）
- 14日（月） 体育の日
- 15日（火） 食に関する指導
- 16日（水） 薬物乱用防止教室
職員会議
- 18日（金） 自然体験学習
（講師 en-lit）
- 22日（火） 即位礼正殿の儀
- 28日（月） 山なみ祭特別日課開始
- 30日（水） 市P連 研究大会

- PTA役員会を24日（木）に予定しています。
- 10月はPTA会費の納入月になっています。後期分が未納のご家庭はご協力お願いします。（集金日は毎週木曜日です）

2年生 宿泊学習のようす

初日は雨が降り天候に恵まれませんでした。JRで小樽に向かい、小樽水族館の見学を行いました。水槽の裏側をまわるバックヤードツアーで普段見られない水族館の様子を見学し、その後、アザラシやイルカのショーを見学しました。2日目は、防災センターを見学し、災害や避難方法を体験を通じて学ぶことができました。午後からは劇団四季のリトル・マーメイドを鑑賞し、素晴らしい歌声やダンス、演出に魅了され、大変感動しました。両日とも行動が遅れることなく、予定通りの活動ができました。移動のJRやバス、地下鉄の乗車についてもスムーズに乗り降りすることができました。大変実りある宿泊学習になりました。



啓北中学校祭、大成功

20日（金）啓北中学校の学校祭に参加してきました。山なみ太鼓を披露し、たくさんの拍手をいただきました。練習の成果がしっかり発揮され、素晴らしい演奏ができました。また、体育館内に美術で作成したランプシェードや積み木アートなどを展示しました。販売学習については、クッキーや作業学習で制作したものを販売し、たくさん買っていただくことができました。この経験を、山なみ祭に生かしていきたいです。保護者の皆様、送迎や参観等、大変ありがとうございました。

現場実習、始まります

来週より2・3年生の現場実習が始まります。この実習のために、あいさつや作法の勉強、作業の練習を授業で何度も行ってきました。それぞれが社会で生活するために必要な経験が行える貴重な時間になりますので、積極的に取り組んでほしいと思います。また、1年生は来年に向けて、10月2日に職場見学を行います。この経験を通し、さらに一回り大きく成長してくれることを期待しています。

保護者の皆様にお願い

胆振東部大震災から1年が経ちました。本分校でも、9月6日に津波を想定した避難訓練を実施しました。自然災害は、先日の千葉県での暴風災害のように、いつどのように発生するか予想が難しいものです。私たちの命を守るには、日ごろからの準備が重要になります。また、情報の共有も必要になります。災害発生時に、学校から発信される情報はメール配信が中心になります。お手数をお掛けしますが、学校から発信されたメールは必ずチェックしていただき、**開封確認**をおこなってくださるようお願い申し上げます。メール配信に不安があるご家庭は、担任に早めにご相談ください。